

LA JUSTIFICATION DU MONOPOLE

PAR LA FALCIFICATION

DE L'HISTOIRE DE TOUT UN PEUPLE



Décès de M. Chadli Mekki



souveraineté nationale, il regagna le territoire national et travailla dans le secteur de l'enseignement. Il fut nommé sous-directeur au Ministère de l'Éducation nationale ; puis il assumait les fonctions de directeur des affaires religieuses au sein du Ministère des Affaires religieuses.

Durant sa vie, il fut un modèle de sérieux et de travail. Puisse Dieu lui accorder Sa Miséricorde et l'accueillir dans Son Vaste Paradis.

Chadli Mekki a été rappelé à Dieu vendredi dernier à l'âge de 68 ans. Il était né le 15 mai 1920 à Sidi Nadji (wilaya de Tébessa). Adolescent, il militait déjà dans les rangs du Parti du Peuple Algérien et accomplissait plusieurs missions dont la gestion du bureau du Maghreb Arabe installé en Égypte depuis sa création en 1947.

Après le déclenchement de la Révolution en 1954, il rallia le Front de Libération Nationale et fut un de ses représentants à l'étranger. Il participa, à cet effet, à la conférence de Bandoeng en 1955.

Après la reconquête de la

El Moudjahid

Dimanche 4 Septembre 1988

Rectificatif sur la biographie de Chaddly Mekki décédé le 1^{er} Sept 1988

Après lecture de votre article, il s'avère qu'il est entâché d'erreurs et de falsifications pour essayer de justifier le monopôle de l'unique FLN que l'Histoire lui refusera toujours de reconnaître.

Chaddly Mekki, que Dieu repose son âme adhéra au PPA à l'âge de 18 ans, son activité militante lui a valu d'être arrêté en avril 1940 et interné au camp de concentration de Djenane Bourezgue dans le sud oranais. Sur le chemin de sa déportation, il séjourna quelques jours à la prison militaire d'Alger où son frère Si M'Hamed était incarcéré avec Messali Hadj depuis le 4 octobre 1939.

Libéré en avril 1943, Chaddly Mekki prend contact avec la direction du PPA à son passage à Alger et rejoint sa région déterminé à poursuivre l'action. Rapidement, il accède à de hautes responsabilités au sein du parti et joue un rôle important lors du Cengrés des AML en mars 1945 à Alger.

Au cours des événements de mai 1945, il se réfugie en Egypte où dès son arrivée il crée le Bureau du Parti du Peuple Algérien puis celui du Maghreb Arabe avec l'Emir Abdel Krim, Allal El Fassi et des destouriens.

Il accompagne Messali Hadj lors de son pèlerinage à la Mecque et durant son séjour au Caire.

Après le déclenchement de la Révolution Algérienne en novembre 1954, contrairement aux affirmations de El Moudjahid, Chaddly Mekki représente le MNA à la Conférence de Bandung en mars 1955. Le FLN ayant appris sa présence à Bandung, dépêche Aït Ahmed pour le représenter mais cela n'a pas empêché Néhrù de lire le Message de Messali Hadj que Chaddly Mekki lui avait remis.

Ce succès diplomatique a été la cause de son arrestation à son retour au Caire par les autorités égyptiennes sur injonction du FLN, ainsi, il rejoignit Ahmed Mézerna dans une prison avec les Frères Musulmans.

Leur élargissement n'intervient qu'en février 1961 pour être placés en résidence forcée au Caire jusqu'en novembre 1962. L'un comme l'autre reviendront avec des maladies contractées dans la prison du "grand frère". Mézerna est mort d'une thrombose en terre d'exil le 3 juin 1982 à Paris, puis Chaddly Mekki vient de le rejoindre le 1^{er} sept 1988 après une longue maladie.

Telle est la vérité sur la vie de ce grand et vaillant militant. Chaddly a été à la fois organisateur, homme politique et un diplomate connaissant outre l'Arabe, le Français et l'Anglais. En réalité, Chaddly Mekki et Mézerna Ahmed ont été parmi les grandes victimes du FLN.

Voilà, Monsieur le Directeur du Moudjahid la biographie objective de Chaddly Mekki que nous vous demandons de bien vouloir publier pour réparer le tort créée par votre journal.

Mamchaoui Mohamed